

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 5 DE NOVIEMBRE DE 1905

NUMERO 1022

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da a los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Septiembre 24.

AVISO

Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y a un precio muy bajo. Valor de la finca 150,000 colones, pagados en la siguiente forma: 25,000 colones al contado y el resto en anualidades de 25,000 colones con un interés de seis por ciento anual.

Esta hacienda consta como de
150 manzanas de cañaverales
225 — potrero
43 — café
3 — piñales
109 — de tierras baldías de labor
217 — de bosques
126 — de laguna
4 — ocupadas por construcciones

Tiene además: ingenio de azúcar, beneficio completo para café, planta eléctrica, casas de habitación, hotel de peones, caballerías, almacén de herramientas, ferrocarril, animales de trabajo (42 yuntas de bueyes; machos y mulas; ganado de engordar y cría, &c. &] y comisariato. La Compañía Agrícola de Turrialba, dueña de dicha finca, está dispuesta a vender a puerta cerrada toda la hacienda y sus existencias, exceptuando el café beneficiado y el azúcar elaborado.

En la finca ARAGON, el negocio de café es susceptible de gran desarrollo, pues se pueden sembrar en terrenos inmejorables para dicho cultivo, como unas 300 manzanas, lo que representa una cosecha anual de 4 a 5 mil fanegas, pues se puede demostrar que la producción media en aquella región es de más de 15 fanegas por manzana.

Se reciben propuestas en el BANCO DE COSTA RICA. Octubre. 19

NORTHERN RAILWAY COMPANY OF COSTA RICA

PORT CHARGES

On and after the 1st. of November proximo and until further notice the following charges will be made for conveying exports and imports over the Company's pier and loading and unloading them respectively at the ship's side viz:

When the vessel is alongside the pier	¢ 2-75 per 1000 kilos
" " " " in the stream	¢ 4-00 " " "

GASTOS DE PUERTO

Comenzando el 1º de Noviembre próximo y hasta nuevo aviso la Compañía cobrará por acarrear sobre el muelle las exportaciones e importaciones y cargar y descargarlas respectivamente al costado del vapor, lo siguiente:

Cuando la embarcación atraea al muelle	¢ 2.75 por 1000 kilos
" " " " " " " "	¢ 4.00 " " "

San José; 24 de Octubre de 1905. 15v. R E. BROUNGER.

EN BARATILLO

Un carretón de manos, camas, roperos, máquinas de escribir whiskey, vino de California, libros y varios otros artículos, en el Almacén de M. LUJAN. Stbre. 29. 2m alt.

Grandes novedades

Se han recibido en la ZAPATERIA de ARTAVIA, y se exhiben en su ventana, glazés finísimos de 3 5 colores diferentes.

Acedid hacer vuestra selección en tiempo para las próximas fiestas. "Colchonetes neumáticos", última invención que sustituye con ventaja a los tacones de caucho, y de la que somos únicos agentes.

Órdenes por correo se sirven a todas partes sin gasteo para el comprador. Octubre 28.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

ADMINISTRADOR,
J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
23 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 31, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Oficial

Se concede carta de ciudadanía al señor don Francisco Garrigo Sagol, natural de Cuba y vecino de Grecia.

—Se aprueba el Reglamento de la Escuela Dental, creada por la Facultad de Medicina.

—Se auxilia con setecientos colones al Gobernador de Alajuela, para la apertura de un camino entre Turricares y la Garita.

—Se propone que el señor don Enrique Ugaldé, vuelva al ejercicio de sus funciones de chequero de la Aduana Principal y se nombra para Administrador de la Aduana de Puntarenas a don Diego Chamorro. El señor Ugaldé desempeñaba ese puesto interinamente.

Hombres de buena raza

Hemos visto una tarjeta postal que nuestro amigo el doctor don Ramón Zelaya acaba de recibir—escrita con muy buenos letra—del viejo y glorioso general de caballería, Marqués de Gallifet.

Si consideramos que ese vigoroso militar cuenta ya 73 años, y que desde 1861 lleva el estómago cubierto con una placa de plata, ¿a causa de una granada que le estalló en el vientre, en el sitio de la ciudad de Puebla, en México, no podemos sino batir palmas a la admirable vitalidad de ese hombre de buena raza.

Pocos, muy pocos militares contemporáneos cuentan con estados de guerra tan borraescos como el Marqués de Gallifet. A pesar de su horrible y no bien curada cicatriz del estómago, en 1862 volvió a México a seguir la desgraciada campaña de Maximiliano. Obtuvo autorización de organizar unas contraguerrillas para combatir a los diestros guerrilleros mexicanos y cuenta la historia que seis meses después de terminada la guerra se encontraron en las montañas del país de Motuzuma, grandes hileras de esqueletos colgando de los árboles: eran restos de los guerrilleros cogidos por Gallifet y mandados a ahorcar.

En 1870, a la cabeza de la división de caballería del General Margarita—muerto minutos antes—cargó con tanta brillantez en medio de una lluvia de metralla tan nutrida, que el Rey Guillermo de Prusia hubo de lanzar la famosa exclamación de: "QUE GENTE TAN BRAVA!"—Essa palabras—conseguidas por el Estado Mayor Alemán en la historia que escribió de esa guerra—han dado a Gallifet gran popularidad en Alemania. Hoy, no puede enfermarse el viejo general, sin que el embajador teutón vaya personalmente a informarse de su estado "un nombre del Emperador Guillermo II."

En 1871, le tocó sofocar la salvaje revolución de la Comuna. Y su mano de hierro se hizo sentir de tal manera en esa ocasión sobre la cabeza de la hidra, que en algunos lugares de París—como en la plaza de la Nación—corrían por los caños torrentes seguidos de sangre humana ocasionados por los degüellos en masa que la brigada de Gallifet hacía.

Ginece de alta escuela, en 1879 dió unas conferencias famosas sobre el arte de la caballería. De casi todos los países de Europa llegaron a París oficiales, especialmente para oírlo.

Ministro de la Guerra del Gabinete Waldeck-Rousseau, a él le tocó firmar el perdón de Dreyfus.

Y como un año después, los amigos del prisionero de la isla del Diablo preparaban nueva campaña para probar su inocencia, el Ministro de la Guerra paró esa campaña desde el principio, con la siguiente laconica misiva, dirigida al Redactor de "El Fígaro":

"Señor Redactor,
"El día que firmé el decreto de su perdón, "Dreyfus me confesó su crimen."
Gallifet."

Rodeado del terror de algunos, del respeto de muchos y de la admiración de todos, aún se ve pasar por las avenidas del Bosque de Boulogne, en París, al viejo guerrero, Marqués de Gallifet, en su brioso corcel, "recto y majestuoso como un emperador!"

¡Llor a los hombres rectos de voluntad de acero!

Señor Director de

"Páginas Ilustradas"

Estimado amigo y señor mío: leo en el número 66 de su interesante "Revista" una página de "Amado Nervo" con algunos errores

notables, que mi admiración entusiasta del poeta no puede ocultarme, ni deben pasar inadvertidos ante una crítica seria y desapasionada.

Preséntase, en efecto, al famoso Carnegie como ".....enigmático y enfermo," sin que en su conducta y buenas acciones haya cosa de "enigma," y parece evidente que en lo de "enferno" se confundió al "rey del acero" con su pobre hermano en millones "el rey del petróleo."

También se supone al "poderoso viejo" pensándolo a "profesores viejos," por el hecho de serlo, cuando sólo pensaba y piensa en "profesores incapaces," sin contar sus años. Ni fuera posible el último en quien por "viejo" no deja de saber lo que hace, y donde tampoco se piensa "con las canas sino con el entendimiento, el cual suele mejorarse con los años."

Por cierto que esa Gran República, donde hay "reyes" de todo, abunda en viejos de provecho para enseñar, inventar, gobernar, trabajar en su propio bien y del mundo entero. Y en el gobierno y altas enseñanzas, de hombres de acción y pensamiento—grave "pedagogía" muy superior al simple magisterio propiamente dicho,—hay tantos viejos en escena, desde Tolstói hasta Porfirio Díaz, pasando de camino por Lombé y Chamberlain, que sería demasado tiempo "publicación pública de todos grados, desde lo más elemental y común hasta la especialización más profunda en facultades superiores, son tantos los maestros "útiles" mayores de sesenta años, por Alemania, Francia y Estados Unidos, por toda Europa y América civilizada, que no parecería menos torpe a cualquier persona de juicio, la peregrina interpretación dada en esas "Páginas" a los actos de Carnegie, a quien ya se le apasa todo tratamiento, como a todo grande hombre en la historia.

Pero salta, a los pocos pasos, nuestro "Amado Nervo," a "nuestros climas, donde "el profesor llegando a cierta edad... no sólo es inútil sino nocivo." ¿A su parecer, y el curioso lector se queda en duda sobre cual sea esa "obscureta edad" en el profesor, como quien esto escribe ha estado siempre, y continúa todavía, tocante a la "cierta edad" de las señoras; por que unas le parecen viejas a los treinta, y otras a los cuarenta le parecen jóvenes, lozanas y aceptables a todo trapo.

De modo que, a lo que parece, hay en la naturaleza humana, lo mismo que en la obra, de eterna juventud a primera vista, algo que soseca, muerde y derriba, a causa de viejos, inundaciones y terremotos, fuera y muy por encima de los años, en las cosas y en las personas.

Se han visto en todos climas, y en estos propios países tropicales, sabios cargados de años y merecimientos en la enseñanza, llegando a la juventud y exponiendo desde cátedras los últimos descubrimientos y las más recientes aplicaciones de la ciencia a la vida práctica; y hanse visto también, aquí y en todas partes, "esos con la frente llena de ideas," que dice el poeta ese, tomando como cosas nuevas conceptos científicos harto añejos y desactualizados, y como "luminación moderna, prácticas salvajes, con que pretenden embrocarse y anarquiar una juventud cuyos padres dejan hacer, a causa de su extrema ignorancia, a tales esfuerzos...." "con la frente llena de ideas"....

¡Lástima que el poeta se nos erba a filosofías de hermenéutica carnegiana, y lástima que sus editores le hagan escribir "posiciones" (con "es") y "erótica" (con "e")! Serán días, también, novedades ortográficas de las "frentes llenas de ideas," que las armadas de otras frentes no pueden comprender! Todo es posible: yo no entro ni salgo; no quito ni pongo ray; digo la verdad, porque algo dice.—29. X. 1905.—V. FERNÁNDEZ FERRAZ.

El Mongoose

(Traducido de la "Review of Reviews", de octubre de 1900, a propósito de un artículo recientemente publicado en "El Mundo").

La situación agrícola de Jamaica no puede ser expuesta sin referirse debidamente a la parte desahogada por el mongoose. Hace algunos años se infundió en las islas verdes con serpientes y ratas, al grado de que fue necesario tomar medidas energicas para librar el país de la peste. Se decidió recurrir al auxilio del mongoose, y en consecuencia fue éste importado. El animal trabajó con entusiasmo, y pronto había dejado escarmentamente una cuebra en la isla. Las ratas fueron igualmente desahojadas de los campos; pero se reintrodujeron los árboles de coco, causando el tal daño al fruto que no ha podido desde entonces renovarse la industria de su cultivo. Pero el mongoose hizo algo peor que esto. Desde el momento en que no encontró más serpientes y ratas con que alimentarse, atacó los "bijos", destruyendo hasta sus huevos. Estos pájaros habían sido inapreciables al país, por su uso en las pesquerías garrapatas, que tanto perjuicio al hombre se ha ganado. Con la desaparición de los pájaros, las garrapatas se multiplicaron enormemente y ahora, a su vez, atacan al mongoose. Los criadores de aves de corral considerarían como una

hondición que hasta el último mongoose... fue expulsado de la isla. Cuando el animal logró acabar con las culebras...

La destrucción que las garrapatas hacen ahora de los mongoses recién nacidos, se dice por los concedores que los "tijos" están apareciendo nuevamente...

El Guanacaste por dentro

Señor Director de EL NOTICIERO, San José.—Estuando amigo: Solicito de usted, amigo mío, un lugarcito en su estimable diario para escribir unos cuantos artículos sobre actualidades de esta lejana tierra...

Como tengo el imperdonable defecto de andar alejado de las iglesias, pecado que me anda zozocando y que debo confesar en la primera oportunidad...

que me torturan y el solemne chasco que me llevó hace algunos días en una oficina de esta ciudad...

Rusia sobre un volcán Actitud de los revolucionarios FUEGO Y SANGRE SE PIDE LA REPÚBLICA

Londres, 3.—Dice el correspondal del Times en Petersburgo que se ha conocido la constitución demasiado tarde. Unicamente los moderados están satisfechos. El comité de los huelguistas proclama que el manifiesto imperial demuestra impotencia de la autocracia...

Helsingfors, 3.—La ciudad está a oscuras. Los policianos están de huelga. La policía no tiene el control contra la población...

Odesa, 3.—Las tripulaciones de 4 navíos de guerra amotinados, amenazan bombardear la ciudad.

Petersburgo, 3.—El tráfico está suspendido y el comercio nulo. La muchedumbre llena las calles.

Berlín, 3.—El correspondal del Lokal Anzeiger en Petersburgo dice que los cortesanos insistieron el lunes en que el Czar no firmara lo escrito. Este preguntó a Witte si podría postergarlo. Witte le contestó que considerara la situación del pueblo y la inseguridad de la familia...

Petersburgo, 3.—Se ha publicado un úkase fechado ayer organizándose el consejo de ministros. Dice que el presidente del consejo será nombrado por el Emperador. Los informes evacuados por los jefes de los varios departamentos...

Londres, 3.—Despachos de Petersburgo hacen saber que el peligro grave la situación de Rusia, especialmente en las provincias. Petersburgo permanece relativamente tranquilo. Anoche fuertes patrullas rondaban las calles...

Kieff, 3.—El gobernador a renunciado porque no se le permitía soplar los cerillos en su casa. Los soldados de la guarnición se burlaban de él. Hubo escenas indescribibles. La turba invadió la casa del ayuntamiento...

Odesa, 3.—Continúa la matanza de judíos. Dícese que millares de realistas y policianos están paseando por las calles...

Petersburgo, 3.—El consejo de huelguistas a media noche decidió por las calles de amarse para una lucha decisiva para obtener la constitución, el sufragio universal...

Londres, 3.—El correspondal del Evening Standard en Odesa dice que los desórdenes continúan. En una ocasión que tuvo lugar en la tarde hubo 100 muertos...

Londres, 3.—El correspondal del Times en Petersburgo dice que los cortesanos insistieron el lunes en que el Czar no firmara lo escrito. Este preguntó a Witte si podría postergarlo...

Londres, 3.—El correspondal del Evening Standard en Odesa dice que los desórdenes continúan. En una ocasión que tuvo lugar en la tarde hubo 100 muertos...

Londres, 3.—El correspondal del Times en Petersburgo dice que los cortesanos insistieron el lunes en que el Czar no firmara lo escrito. Este preguntó a Witte si podría postergarlo...

Paris, 3.—Falleció súbitamente el General Tschelkoff, ayudante del Czar y antiguo Gobernador de Varsovia. Anuncia Le Temps que Witte y Trepoff son enemigos abiertos. Dice el Clair que Trepoff ha dimidido. Witte lamenta que los periodistas son demasiado exigentes...

Varsovia, 3.—La muchedumbre ante las prisiones pidió libertad de los reos políticos. El gobernador ha liberado a 300, recientemente arrestados, pero rehusó a liberar a 12 por orden del Gobierno. La muchedumbre rompió las puertas y ventanas. Intervinieron los batallones de la policía...

Petersburgo, 3.—Ejecutáronse mítines inflamatorios. Pidióse la dimisión de Trepoff. En los mítines que efectuó en la Universidad un estudiante pidió voluntarios para matar a Trepoff...

Washington, 3.—El Secretario Root, reconoció al nuevo encargado de negocios de Noruega y consiguientemente la independencia de dicho país.

Caracas, 3.—Castro ha suspendido la transmisión de telegramas dirigidos a Estados Unidos, Inglaterra y Francia. Los Ministros inglés y americano protestaron.

Nankín, 3.—El almirante Train e hijo fueron liberados por los revolucionarios. El gobierno pidióles perdón ofreciendo castigar a los culpables.

Hongkong, 3.—Se ha recibido aviso del asesinato de cinco misioneros americanos en Henchiov. Falta porneros.

Londres, 3.—El Times desmiente el lanzamiento de un nuevo empréstito japonés de 600,000,000 de yens.

Londres, 3.—Inglaterra ha contestado la propuesta de Alemania de retirar las tropas alemanas de la provincia de Chilit. Chilit. Manifestóse dispuesta a discutir con las potencias el retro grado militar.

Annapolis, 3.—Ha llegado la escuadra británica al mando de Batenberg. Muy festejada. Nueva York, 3.—El 11 de junio de este año, esta ciudad tenía 4,014,300 habitantes.

Piedad y gloria

En este mismo diario con fecha 21 de oct. he publicado un artículo sobre el fragmento de un poema relativo a un descubrimiento que se efectuó a la más pura, a la más legítima de nuestras glorias nacionales. Decía la carta: "Las corrientes de las lluvias producidos por los últimos fuertes aguaceros han minado una zanja atisada que se halla como a doscientos metros de la casa de la hacienda Santa Rosa...

Sea descripción nos causó un singular estremecimiento de frío por un instante contemplamos el desierto campo de batalla animado por las sombras de los héroes en medio de las cenizas y las ruinas...

Vanas lamentaciones que se pierden en el viento, la llanura legendaria no interesa a la presente generación y los costarricenses de hoy las cenizas y los cenepados por el pasado nudo gordiano de la política local...

Inglaterra ha festejado ahora el 21 de octubre el aniversario de la gran batalla de Trafalgar y conserva todavía fundado en la rada de Falmouth un museo que exhibe el impresionante Nelson, preciosa reliquia que simboliza para los hijos de la Gran Bretaña el dominio incontestable de los mares.

Pero nosotros, imitadores infieles de las costumbres europeas, adoptamos con mayor facilidad las fórmulas inútiles, reos de tradiciones que ya se desvanecen en copiamos por antonomasia el arteificio del insostenible...

es hasta en sus menores detalles la acción de Santa Rosa. 1000 costarricenses se enfrentaron a 400 soldados americanos y los nuestros cometieron una falta de estrategia deplorable, pues no lograron capturar las desbandadas tropas de Schlesinger...

No es menos cierto que el jefe de nuestros adversarios, que hasta hace poco tiempo pasaba aun por las avenidas del Bosque de Bolonia, rendía justicia con su elocuo caloroso a los regimientos improvisados del año 56...

Hayacen tendidas en aquel sitio memorable las osamentas de vencedores y vencidos reveladas en fraternal abandono antes de asimilarse definitivamente a la fecunda tierra...

Los costarricenses quedaron dueños del campo, allí que cayeron sus fogatas la noche del 20 de marzo y cuyos restos se desmenuaron en los días de la primera victoria...

Tropa valerosa y sana en cuyas filas no había el espíritu mercenario del euro, tropa de labradores que se despojaban al filibustero caído de las hermosas botas que calzaba...

Pues bien, no será ya hora de levantar por encima de las divisiones políticas del momento el estandarte tricolor emblema querido de la Patria...

Nuestra ceremonia será una libre y legítima expansión de patriotismo y si algunos quisieran los ciudadanos de Walker vieran en ella una protesta contra las corrientes del expansionismo que hoy circulan por el mundo...

Un día de gloria en paz, un día de soldado costarricense y costarricense que el 20 de marzo de 1856 cambiaron valentísimos sus y se cubrieron de gloria en los llanos de Santa Rosa.

Un drama de amor

DISPAROS Y DESESPERACION CORAZÓN DE HIELO

Alonso Jiménez, de 20 años de edad, tuvo la desgracia de amar con toda la intención de su corazón a una bella joven de su misma edad y condiciones sociales, llamada Ester Alvarez.

La muchacha, por pasatiempo nada más, consistió en los amores con Alonso. Este le propuso matrimonio hace cosa de dos meses. Ester aceptó de buen grado las proposiciones de su novio, quien desde ese momento dio principio a la compra del menaje del futuro nido y del ajnar para su prometida.

Pero hizo la desgracia que la voluble Ester conociera pocos días antes del señalado para su matrimonio, a un individuo llamado Crisanto Monge, de quien se prendió ardientemente.

Jiménez, por su parte, inocente de lo que pasaba entre Ester y Crisanto apremiaba a aquella al matrimonio, compromiso que Ester siempre retrasaba con excusas y otras cosas.

Por fin, Ester, cierto día desapareció con Crisanto del hogar paterno. Alonso, al saberlo, se desesperó al grado de degollarse, produciéndose una lesión en la garganta con un cuchillo.

Días más tarde supo que su adorada se encontraba en Moín. Hasta allí se fué con intenciones no santas.

En aquel pueblo encontró a Ester Alvarez, le pidió cuenta de su proceder, cuentas que Ester se excusó de dar. Alonso le ofreció de nuevo casarse con ella, pero aquella mujer, corazón de hielo, no aceptó. Entonces Alonso, loco, desesperado, sacó su revólver y apuntó al corazón de Ester, quien salió huyendo. El desgraciado novio disparó sobre la joven a quien no acertó a dar con la bala. Mientras las gentes venían hacia la casa, lugar del acontecimiento, Alonso pudo escaparse, sin que se sepa hasta ahora su paradero.

AVISOS DEL DIA PIANO marca "Sotter" y un juego de muebles de comedor, estilo francés, el todo nuevo. Al contado 6 plaza con garantía. De las 9 a las 11 a. m., casa al lado de la de don Alfredo Esquivel, calle 8a. bis.—Nov. 5. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Tengo el gusto de avisar al público que en mi establecimiento de barbería he instalado un cómodo baño de aseo. Cortado, 4 de noviembre de 1905. Joaquín Obilla N.

OCCUPACION

Para un joven activo, que cuida de la teneduría de libros, correspondencia mercantil, 6 inglés. Y que se presente con buenas referencias. Dirigirse al apartado 179. Nov. 4. 3 v.

AVISO

Dirigirse mi ausencia de país queda con mi poder generalísimo el señor Samuel Lindo de Limón. D. J. Lindo. Nov. 4. 6 v.

EL ASERRADERO DEL MOJON

Compra al mejor precio de plaza, talasas secas de ira rosa y maderas análogas, en cantidades grandes y pequeñas.

Dirigirse al mismo Aserradero 6 al infrascrito, apoderado de la propietaria. San José, Nov. 3 de 1905. Marco Tulio Pérez. 10 v.

VENDO

6 sillones por largo tiempo con muebles mi casa de habitación, situada en Cuesta de Moras, contigua a la de don Ramón González Soto.

También vendo un despidador de café, sistema "Coco", con repuesto de cilindro y camisas. Para precio y condiciones informen en San José, en el almacén de don Manuel Romero 6 en Alajuela el que suscriba.—ENRIQUE URIBE. Oct. 6. Im.

F. MONTERO BARRANTES

Heus enagado de color hasta Cr. 50,000-00 en cantidades de Cr. 500-00 a Cr. 2,000-00 a largo plazo 6 interés de uno por ciento mensual, con buenas garantías hipotecarias. San José, 25 de octubre de 1905. 15 v.

AVISO

Alquilo uno de los departamentos nuevos en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional, y el local contiguo al Banco Anglo-Costarricense, que antes ocupó la Botica Alemana. También una casa de habitación, situada en el calle central, 150 varas al Norte de la iglesia del Carmen.—Paulina C. de Lahmann. Oct. 18. Im.

CRONICA

Examinadores

Según parece, la comisión examinadora de las escuelas de los pueblos será compuesta de sus respectivos Visitadores y un secretario, maestro también. Cero y van tres.

Es la tercera vez que llamamos la atención a la policía escolar para que retire del Ebt-Jai una partida de niños que diariamente se "zafan" de la escuela y se sitúan en el lugar citado a jugar y molestar.

Ayer como a las 10 a. m. tomaron como entretenimiento una applanadora de mano la cual lo pasó por encima a uno de ellos ocasionándole varias contusiones.

Si la policía hubiera atendido las anteriores indicaciones, se hubiera evitado ese percance, y a la vez obligado a esos niños a asistir a las clases ahora que el tiempo es apremiante con motivo de los próximos exámenes.

Ángeles en la cárcel

Angelito Fuentes, muchacho muy dado a apropiarse de lo que no le pertenece, tuvo ayer la debilidad de adueñarse de una capa de hule nueva que don Anastasio Castro guardaba cuidadosamente en un armario de su cuarto de habitación.

Angelito, que es un "industrial" de primera y que no conoce la usura ni sus lubricativos negocios, vendió la prenda por la cuarta parte de su verdadero valor. Pero el señor Castro, persona que no se duerme y que conoce al tal Angelito también como a sus manos, hizo presar al muchacho y este no tuvo más remedio que cantar la palinodia. De manera, pues, que el angelical Fuentes, se encuentra por esta vez guardando onarentona en el Hotel de la Avenida Central.

¡Dígame ahora que la cárcel no se ha hecho también para los ángeles!

Un loco romántico

A consecuencia de una mujer, Agapito Hernández se volvió loco. La demencia de Hernández nada tendría de particular, pero es el caso que si el tal Hernández ha perdido el juicio para algunas cosas, no así para perseguir y enamorar a cuanta mujer pasa a su lado. Ayer nada menos cometió la locura de enviar la una carta amorosa, a una señora de sociedad, quien comunicó a su esposo lo ocurrido. En autos la policía apresó al romántico demente el que fué encerrado en un calabozo de donde saldrá probablemente para el Asilo Chapui.

Prodotos

Los baños municipales le produjeron a la Municipalidad en el mes pasado no más de ₡ 70. Así son todas las cosas entre nosotros; al principio gran animación por las cosas nuevas, luego mucha inercia.

Mala impresión

No buena impresión ha causado en cierto y numeroso círculo de jóvenes estudiosos que la Facultad Médica exija en su reglamento para la Escuela Dental en su formación, que los alumnos que quieran ingresar en ella reúnan el requisito de ser bachilleres en Ciencias y Letras.

SECRETO DE LA BELLEZA

Y FRESCURA de la COMPLEXION PRESERVATIVO CONTRA LAS ARRUGAS DEL ROSTRO CONSERVACION DEL CABELLO



EL JABON DE ROMERO DEL DOCTOR LOBB se garantiza que es el más científico de cuantos se conocen: que conserva la piel lozana y aterciopelada, que evita los barros; cura las erupciones on tónicas y la esca. El Gran Vifificador de los Tejidos de la Piel.— Perfuma ricamente.—Convázase usted por sí solo.—Conserva ya se do so el Cabello.—El sin igual Jabón para afeitar a los caballeros exigentes, el más adecuado para los niños tiernos y para las personas que respiran con exceso.—Precio 75 céntimos.

EL VERDADERO REMEDIO HOMEOPATICO DEL DOCTOR LOBB PARA LA ANEMIA devuelve las carnes perdidas por irregularidades en las funciones de la mujer; hermosa la complexion y las formas, da robustez y salud a la que es raquítica ó delgada.— La más eficaz y agradable medicina de cuantas se conocen.—Precio 75 céntimos.

Escriba usted al DOCTOR H. W. LOBB — N.º 329, N.º 15 th. Philadelphia, Pa. U. S. A.—Si se siente enfermo. Pídale el Manual del doctor Lobb. El mejor amigo del hogar.—Se proporciona gratis y se envía a solicitud.

Agentes generales para Costa Rica señores HERMANN Y ZELLEDON.—Farmacia Francesa.—San José.

Northern Railway of Costa Rica

REBAJA EN EL FLETE DE ABONO

Durante los meses de enero, febrero y marzo de 1906, la Empresa rebajará el flete del Ferrocarril sobre abono importado para fines agrícolas, en lotes de carro entero, a cuatro colones cincuenta céntimos (₡ 4-50) por mil kilos de Limón a puntos del interior, siendo la carga y descarga de los carros por cuenta de los consignatarios. Los agricultores deben hacer sus pedidos de manera que vengan en los meses citados.

R. E. BROUNGER, Administrador.

San José, Noviembre 5 de 1905.—10 v. alt.

Recuerde la Facultad que cuando fundó la Escuela de Farmacia exigieron lo mismo, idea que no se pudo llevar a cabo.

Muchos son los jóvenes inteligentes y estudiosos, sin ser bachilleres, que desean entrar en la Escuela Dental.

Nuevos discos

para gramófonos acaban de llegar a la ferreteria de MACAYA & C.º, esquina diagonal a Robert Hnos. 2 v.

Desgracia de una suegra

Leovigildo Zamora tiene la mala suerte de poseer una suegra. ¡que válgalo Dios! Aquello no es suegra ni cosa que se parezca, sino una fiera. Pues bien: Zamora, que no es hombre de mucha paciencia y enemigo de cataplasmas suegriles, puso antes de patitas en la calle a su pesadilla, quien intentó vengarse del energético yerno quemándole un flax nuevo de casimir. Cuando la tal iba a poner en práctica su perverso proyecto, llega a la casa Zamora y la sorprende infraganti. El yerno no pudo contenerse y tomando un palo la arrojó a la calle a garrotazo limpio.

La agredida ha puesto la queja ante las autoridades de policía, las que aun no han resuelto nada en el particular.

Robo

Matilde Duarte, vecina de la Uruca, de un año a esta parte le había dado por economizar con el laudable objeto de comprar una casita.

La Duarte guardaba sus economías en el fondo de un burl, sin llegarse a imaginar que mano extraña pudiera llegar hasta allí a posesionarse de su haber.

Antier la desgraciada Matilde notó que le faltaban sus ahorros: ¡Cuál ro sería su desesperación! Los ladrones, aprovechando su ausencia, penetraron en la casa, rompieron una puerta y se llevaron las economías de la Duarte. Indiscutiblemente, el 6 los ladrones tienen que ser caseros.

Casas de juego

Ayer principió la policía a perseguir las casas de juego y a los vagos.

Desgracia

Hermenegildo Solano, vecino de San Francisco, tuvo la desgracia de romperse una pierna a consecuencia de una caída que se dió de una altura bastante considerable. Solano fué llevado al Hospital.

Incendio

En "Monte Redondo" estuvo a punto de incendiarse una casa de propiedad de un señor de apellido García. El fuego fué cortado a tiempo. Una señora resultó con varias quemaduras.

Heroe

El señor Gobernador ha dispuesto que se principie a regar las calles de la población. Se están refaccionando algunas regaderas.

Muertos

Nos informan que los encargados de enterrar los muertos pobres arrojan los cadáveres en las fossas de cualquier modo.

Más humanidad, señores enterradores.

Lotería

El juego de la lotería del Asilo Chapui señalado para hoy ha sido trasladado para el domingo próximo entrante, por no haberse podido vender sino la tercera parte de los números.

Mejor sería que la lotería se jugase anualmente. Por lo menos así tendríamos seguridad de la fecha señalada para el sorteo.

Magnífico

El señor Administrador general de correos detiene todas las tarjetas postales que sean obscenas. Magnífico.

Quien de lo ajeno se viste

Carolina Salas, muchacha joven y de algunos atractivos físicos, se paseaba ayer en la mañana muy oronda por las calles centrales de esta ciudad, haciendo pública manifestación de un hermoso y bien hecho vestido de raso, corte parisienne, cuando inesperadamente fué detenida por una señora quien se decía ser la verdadera dueña del rico atavío que la Salas lucía. La policía tomó cartas en el asunto y Carolina fué conducida a la Agencia 1.ª donde confesó la verdad, manifestando, además, que una mujer a quien ella no conocía se lo había vendido a bajo precio. Hechas las averiguaciones del caso, se dió con la verdadera autora del robo, quien se hizo de una vez responsable del delito.

Mercado de Ganado

Ayer estuvimos en el Mercado de Ganado de esta ciudad. Hubo poco movimiento. Las ofertas superaron a las demandas. Varios comerciantes on ganado flaco no pudieron venderle por los crecidos precios a que lo vendían. El comercio de ganado caballar está por el suelo. Las bestias presentadas a la

venta pasaban de cincuenta y ninguna se pudo vender. Cerdos hubo en abundancia. Las transacciones fueron numerosas y a buenos precios para los compradores.

¡Oh! las mujeres!

Gregorio López, no solamente amaba con loco delirio a Mariana Gutiérrez, sino que le había confiado el manejo de un negocio de comercio. La Gutiérrez, allá en sus dorados tiempos, había sido una mujer de armas tomar, alegre y parrrandera, lo que no obstó para que el inocentón de López entregara en sus manos su capital y porvenir.

Gregorio y Mariana vivían en compañía hacia siete años, durante los cuales, que se sepa, observó aquella buena conducta.

Ultimamente, el diablo hizo que la Gutiérrez se prendara de la simpática fisionomía de un colombiano de apellido García, hombre jugado y de procederes nada correctos, quien impulsó a la casquiluca Mariana a que robara dinero a su viejo compañero y se lo diera a él.

Así lo hizo la ilusa Mariana, saliendo de la empresa como a pedir de boca. Mas el otro cuando tuvo en mano los contantes y sonantes, partió por el extranjero, en compañía de su seducida Mariana.

Los prófugos se encuentran hoy en Panamá, pero lo bueno del caso es, que el tal García al abandonar en aquel país a Mariana dejándola desamparada y sin medios para vivir, premio justo que bien se merece. López nos ha manifestado que Mariana le robó ₡ 2,000 en efectivo y algunos ahijados que podrían valer ₡ 400.

Efectos de la huelga

Por carta particular nos dicen de Limón: "En esta semana han llegado del interior más de ciento cincuenta peones. Todos se encuentran colocados en la United Fruit C.º. Los salarios a peones han aumentado con motivo de la huelga de los negritos. En las fincas faltan aun trabajadores."

Qué será!

Un vecino de la calle de la Sabana nos dice: "Antier noche, a eso de las 9, un coche completamente cerrado marchaba hacia la Sabana a toda velocidad. De adentro del vehículo salían voces como de una mujer que lloraba desesperadamente." El informante nos dijo, además, que guiado por la curiosidad siguió el coche, pero era tal la carrera que llevaba, que no le pudo dar alcance.

De qué se tratará?

Estátuas

Un extranjero nos observó ayer que cuál era el motivo para dejar abandonado, marchando a su destrucción al pabellón que nos representó en la famosa Exposición de París. A la verdad que no supimos qué contestarle y mucho menos al decirnos que hacemos dos veces mal, dejando allí, para recreo de las vacas y los cerdos las bellas estatuas que en él se encuentran, cuando podían servir de adorno de alguno de nuestros parques. Verdaderamente que dicho señor tiene toda la razón; si no se cuida el pabellón, quítanse de él las estatuas y désele un sitio más honoroso.

Trasladamos la idea a los señores municipios, amantes de la estética.

Para Estados Unidos

El Administrador de la United Fruit C.º en esta República ha partido para Estados Unidos a contraer matrimonio con una su compatriota señorita new-yorkina de encantos y atractivos no comunes.

Liebre que vuela

Una tal Micaela Conejo, que no es mala liebre, tendió el vuelo por el azul en compañía de un ex militar, galgo de mucha carrera para eso de hazerías amorosas.

La Conejo no tuvo siquiera el escrupulo de dejar abandonado a su esposo y a tres hijos, todos pequeños, que han sido depositados en el Hospicio de Huérfanos.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche a las siete en el camino de San Rafael de Heredia, nuestro amigo el Presbítero don Santiago Zuñiga, cayó del caballo que montaba, se le hizo un brazo y recibió un serio golpe en la frente. Inmediatamente fué atendido por un médico. El Padre Zuñiga se halla bastante mal. Mucho sentimos la desgracia ocurrida al amigo y deseamos su pronta mejoría.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

A N E M I A

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonia y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrofúla, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia, combinada con Guaiacól e Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita á Limón en la presente cosecha de 1905 á 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.133 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre. 2m.

Hortelanos! Agricultores!

CALIDAD, NO CANTIDAD: MI LEMA

Todo el que usa una vez de las semillas que yo vendo, no emplea de otras. Prueba: hace un año empecé vendiendo doce paquetillos por semana, y hoy docientos no cubren la demanda. Acabo de recibir fresca, de la cosecha de Julio, entre otras del famoso AYOTE Kentucky Field Pumpkin, que no debe dejar de sembrar todo hacendado. De venta en el Depósito de Materiales de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de La Cabana y en La Esquina. Todo pedido por colones 1.50 ó más, se manifiesta de un galón que se vendían á 6.00 colones, se venderán á 5. La media botella que valía 75 centimos, valdrá 60; y el precio por docena de medias botellas, será de 6 en vez de 8.00 colones. Además queriendo cooperar en la benéfica tendencia del Gobierno á estimular en lo posible el desarrollo de la agricultura é industria nacionales, hemos rebajado también considerablemente los precios: las latas de un galón que antes valían 1.95 colones, valdrán en lo sucesivo 1.40. y nuestra Fornicida la cual cotizamos hoy á 60 céntos, la botella y á 6.00 colones la docena de medias botellas. Con esto creemos favorecer ampliamente á las clases trabajadoras del país que con mayor eficacia contribuyen á sostener la prosperidad de nuestro acreditado negocio de Droguería, San José, 19 de Octubre de 1905 15 v. HERMANN & ZIELEDON, Botica Francesa

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del Público que desde el día primero de Noviembre próximo se admitirán pasajeros para Nueva Orleans por motivo de que las limitaciones de cuarentena han sido levantadas. Limón, octubre 28 de 1905. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Al público

En virtud de la sabia disposición del Soberano Congreso Constitucional de la República, que declaró exenta de derechos de importación nuestra Carbolina, plémos avisar al público y en particular á nuestros favorecedores, que hemos rebajado notablemente los precios de ese artículo no sólo en la proporción de los derechos suprimidos, sino también en una parte de la ganancia que un expendio nos procura. Así, los tanboreos de diez litros que antes valían 1.95 colones, valdrán en lo sucesivo 1.40. Las latas de un galón que se vendían á 6.00 colones, se venderán á 5. La media botella que valía 75 centimos, valdrá 60; y el precio por docena de medias botellas, será de 6 en vez de 8.00 colones. Además queriendo cooperar en la benéfica tendencia del Gobierno á estimular en lo posible el desarrollo de la agricultura é industria nacionales, hemos rebajado también considerablemente los precios: las latas de un galón que antes valían 1.95 colones, valdrán en lo sucesivo 1.40. y nuestra Fornicida la cual cotizamos hoy á 60 céntos, la botella y á 6.00 colones la docena de medias botellas. Con esto creemos favorecer ampliamente á las clases trabajadoras del país que con mayor eficacia contribuyen á sostener la prosperidad de nuestro acreditado negocio de Droguería, San José, 19 de Octubre de 1905 15 v. HERMANN & ZIELEDON, Botica Francesa

AL PUBLICO

El que suscribe ruega á todos sus clientes y al público en general que antes de hacer sus encargos de objetos fúnebres para los finados se sirvan pasar á la Fotografía de Mr. Rudd, frente al Restaurant de Mon Luis, á hacer sus pedidos. Creo que nadie en Costa Rica puede competir en ARTE ni en bajo PRECIOS. Se reciben órdenes de trabajos en flores frescas y oropeles. Anticipándoles mis agradecimientos quedo atento servidor de mis favorecedores, ALFREDO ANDERSON, Jardinería Artística.

NOTA.—Puntualidad, Arte, Precios bajos, es la mejor recomendación. Setiembre 8.

Biografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

Papel de imprenta ha recibido el Almacén Hernández de Pagés y Cañas. San José Octubre 25 10 v.

ASOMBRA AL MUNDO

Por primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Escríbanos pidiendo folleto gratis ilustrado. Dirijirse á la New Specialty Co 43 La Dac Building, Nueva York, U.S.A. Octubre 15.

Tejas, se vende imparitada regular de tejas usadas. Entenderse con Juan I. Jongh. Octubre 26. 1m.

Gratis. Pídanse catálogos de las novedades más vendibles en aluminio, tarjeteros, tarjetas, bandejitas, miniaturas, espejitos de bolsillo, sellos fotográficos, creyones, papeles. Ganancias para ambos sexos desde \$ 50 á \$ 100 por semana. Concors & Co., Depto R. New Rochelle, N. Y., E. U. A. Octubre 21. 15 v.

50,000 colones (tengo encargo de colocar al 10% mensual) con buena hipoteca.—Manuel Flores V., al Norte del Parque de Morazán. Nvbre. 5 10v.

Se necesita un refrigerador grande, en buen estado. La persona que quiera venderlo puede dirigirse á Gabriel Coronado. Setiembre 28. 1m.

Soda Caústica para jaboneros se vende en "La Masoceta" y almacén Hernández de Pagés & Cañas. San José, 4 Nov. de 1905.

El Agua de Nejava. Tan conocida por su eficacia en la curación de las afecciones cutáneas y muchas otras enfermedades, pudiendo decirse que constituyen un verdadero panacea; se vende en casa de los señores Enrique Brenes Mora & Co. 3 de Noviembre 10 v.

Eladio Calvo F., agente de negocios y comisionista. Alajuela, 13 de octubre. 1m.

EL EDEN

El que suscribe tiene el gusto de ofrecer á sus amigos y favorecedores su hostería **EL EDEN**

antes "El Recreo de Julia Robles" situada en Cuesta de Moras. Allí se encontrará CANTINA bien surtida, CENAS á toda hora de la noche, COMIDAS á domicilio. Se admiten también pensionistas. Se garantiza aseo, esmero y prontitud, por el conocimiento que posee el nuevo propietario en el negocio. ~ Guillermo Trujillo ~ Nvbre. 5 15 v.

NORTHERN RAILWAY COMPANY OF COSTA RICA

Aviso

Desde esta fecha y hasta nueva orden, el flete de Ferrocarril para café de Cartago, Alajuela, y estaciones intermediarias á Limón será de £ 3.13.3 esterlinas, ó equivalente á \$ 17.81 oro americano por mil kilos y la Compañía dejará de hacerse cargo de la Agencia para el embarque de café etc. y despacho de importaciones (ya sean cubiertas por conocimiento directo ó de cualquiera otra manera).—R. E. BROUNDGER, Administrador.

On and after this date and until further notice the Railway freight on coffee from Cartago, Alajuela and intermediate stations to Limon will be £ 3.13.3 sterling, or \$ 17.81 american gold per 1000 kilos and the Company will cease to undertake the Agency for the shipment of coffee etc. and the dispatching of imported or imported goods (either on through Bill of lading or other wise).—R. E. BROUNDGER, General Manager
Octubre 17. 15 v.

LÍNEA DE VAPORES DE ELDERS

& FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuario" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agencia Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.